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René Saffirio: “Estoy feliz y entusiasmado por el 
cariño que estoy recibiendo de la gente”

El candidato a gobernador por la región de La 
Araucanía, está recorriendo las distintas comunas 
para llevar su mensaje de campaña. Ayer viernes 

estuvo en Angol desde donde dio detalles de su visión 
que espera lo lleve a convertirse en el próximo

 jefe regional.

René Saffirio, candidato a gobernador por 
la región de La Araucanía 

La Araucanía puede ser 
un hueso duro de roer para 
la izquierda chilena, pues 
históricamente los habi-
tantes de la región han vo-
tado con clara tendencia 
hacia la derecha, al punto 
que en las pasadas eleccio-
nes regionales fue la única 
de todo el país en la que 
ganó un gobernador con-
trario a la tendencia polí-
tica del presidente Gabriel 
Boric.

No obstante, esto no pa-
rece preocuparle a René 
Saffirio quien ha puesto su 
nombre y su candidatura 
a disposición de los elec-
tores, para convertirse en 
gobernador de La Arauca-
nía, por lo cual hoy se en-
cuentra recorriendo sus 2 
provincias y las comunas 
que la integran, esto con la 
finalidad de transmitir su 
mensaje esperanzador que 
hace un llamado general a 
recuperar la confianza. En 
esta entrevista con Las No-
ticias de Malleco, presen-
ta abiertamente su visión 
política y su plan para im-
pulsar un mayor desarrollo 
para la novena región.

¿Cómo se viene 
perfilando su 

candidatura en estos 
recorridos que viene 
haciendo y qué es lo 

que tiene usted previsto 
para estos próximos dos 

meses?
Muy contento. Me he en-

contrado con una reacción 
muy cariñosa de la gente 
y lo destaco porque no es 
frecuente el recibir cariño 
uno en tiempos de elec-
ciones y hacia un político. 
No somos, digamos, los 
depositarios de las máxi-
mas expresiones de afecto, 
lógicamente, pero sí siento 
que hay un buen ambien-
te, porque lo que estamos 
tratando de hacer, es decir, 
hemos pasado décadas de 
mucha tristeza, de mucho 
pesimismo y de mucha 
confrontación, y además 
estoy convencido que si lo-
gramos transversalmente 

Nanette Andrade
convencernos de que te-
nemos capacidades en la 
región para resolver nues-
tros problemas, si es que 
nos ponemos de acuerdo, 
entonces lo vamos a con-
seguir.

¿Qué es lo más difícil 
que cree usted que tiene 

que enfrentar en esta 
campaña? Porque La 
Araucanía ha votado 

siempre históricamente, 
con un voto fuerte hacia 

la derecha, ¿Cuál cree 
usted que es el obstáculo 

más difícil?
Recuperar la confianza. 

Recuperar la confianza en 
que la región tiene recur-
sos para iniciar un proceso 
de crecimiento económico, 
de aumento del empleo y 
de desarrollo en su sentido 
más amplio. Lo que ha ocu-
rrido con el actual gobier-
no regional es que no se ha 
pensado en el desarrollo 
de la región. Los recursos 
no se han utilizado para ge-
nerar actividad económica, 
para generar empleo, sino 
para satisfacer amistades.

¿Usted cree que la 
situación que está 

ocurriendo ahora con el 
caso de las fundaciones, 
definitivamente puede 

poner en tela de juicio al 
Gobierno Regional?

Es que eso es lo que ocu-
rre cuando se generan si-
tuaciones de corrupción o 
se cometen delitos como 
fraude al fisco, no se afec-
ta solo el patrimonio de la 
institución, en este caso la 
Gobernación Regional, se 
afecta también la credibili-
dad en el sistema y se afec-
ta en consecuencia nuestra 
democracia. Y eso es lo que 
tenemos que rescatar, vol-
ver a confiar en las institu-
ciones, volver a confiar en 
que juntos podemos salir 
del atolladero en que esta-
mos. Pero para eso se ne-
cesita transparencia, pro-
bidad, recuperar nuestras 
condiciones de seguridad 
y por sobre todas las cosas, 
poner el énfasis en los gru-
pos más vulnerables, en 
los que han quedado como 
siempre al margen.

¿Cuál es el proyecto de 
gobierno que usted le 

presenta al electorado 
de La Araucanía?

Nosotros estamos per-
suadidos de que tenemos 
que impulsar un proceso 
de desarrollo integral. Ha-
blamos también de seguri-
dad integral, hablamos de 
grupos que debemos privi-

legiar porque representan 
el futuro de la región y que-
remos focalizar inversión 
y políticas públicas en ma-
teria de infancia y perso-
nas mayores, por distintas 
razones. Tenemos la con-
vicción de que el turismo 
es una herramienta vital 
para desarrollarnos como 

región, porque los recur-
sos naturales que tenemos 
como región no existen en 
otros lugares del país.

Basta ver que somos un 
valle central rodeado de 
una cordillera de los Andes, 
con una cordillera Nahuel-
buta, con un océano Pací-

fico, que en 3 horas pode-
mos cruzar desde el límite 
con Argentina hasta llegar 
al mar en algunos puntos 
de la región. Y eso tene-
mos que transformarlo en 
un atractivo que sumado a 
condiciones de seguridad, 
a la convicción de que so-
mos capaces de hacerlo, 

que la suma de la inteli-
gencia no está concentrada 
en Santiago y que Santiago 
tendrá que escucharnos, 
porque vamos a trabajar 
en propuestas elaboradas 
transversalmente por la 
comunidad regional.

¿Cómo hacemos para 
que también la gente 
empiece a tener una 
sensación de mayor 
seguridad, para que 
no crea que esto es 

turismo de aventura? 
Porque toda la situación 

de inseguridad que se 
vive acá en la región de 
La Araucanía, también 
puede ser una cuesta 

muy empinada para el 
desarrollo del turismo.
El gobierno regional tie-

ne posibilidades ciertas 
de apoyar la gestión de las 
policías, de ambas policías, 
del Ministerio Público y de 
los tribunales de justicia 
en otros ámbitos. Los go-
biernos regionales del país 
no tienen facultades poli-
ciales, ni tienen facultades 
para intervenir directa-
mente en planes operati-
vos.

Por eso estamos empeña-
dos en generar además un 
liderazgo político potente 
en la región, a través del 
gobernador regional, para 
que los organismos que 
tienen que concedernos a 
los ciudadanos, porque es 
el derecho que tenemos, 
condiciones de seguridad, 
impulsen políticas públi-
cas en esa materia, con el 
apoyo del Gobierno Regio-
nal pero que sean altamen-
te eficientes.

Tenemos no solo que 
aportar recursos, tenemos 
que imponer cambios en 
materia de capacidades 
operativas de las policías, 
de respuestas oportunas y 
eficaces, tanto del Ministe-
rio Público como de los tri-
bunales de justicia. Recién 
entonces podemos pensar 
en que podemos vivir en 
condiciones de seguridad 
superiores a las actuales.
¿Qué opinión le merece 
actualmente el Estado 

de Excepción que ya 
ha sido prolongado 
en La Araucanía por 
muchísimo tiempo?

El Estado de Excepción 
es eso, es una circunstan-
cia constitucional excep-
cional que creo que ha 
servido en definitiva para 
generar espacios de cola-
boración entre el Ejército, 
en el caso nuestro en la 
región y las policías. Pero 
no es una situación que se 

“Decirle a la ciudad de Angol, a la 
provincia de Malleco en general, que 
no bajemos los brazos, que hemos vi-
vido décadas de tristeza, que hemos 
vivido décadas de dolor, de angustia, 
de pena y de mal uso de los recursos, 
pero que eso se puede cambiar y yo 

creo que estamos a puertas de poder 
cambiarlo, de pensar con optimismo, 
de poner la mirada en los grupos que 

han sufrido más”.
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pueda prolongar eterna-
mente, ni podemos pensar 
tampoco en otro Estado de 
Excepción adicional, por-
que hay gente que dice no 
es suficiente, que vamos al 
Estado de Sitio.

El Estado de Sitio en la 
Constitución lo único que 
permite es restringir la li-
bertad de reunión. Y yo sos-
tengo que ni narcotrafican-
tes, ni violentistas, ni gente 
que se dedica al abigeato o 
al robo de madera, hacen 
asambleas como para tener 
que decretar un Estado de 
Excepción como el Estado 
de Sitio, para restringirles 
el derecho de reunión. Ellos 
no van a ser perseguidos en 
sus reuniones, van a ser 
perseguidos en su activi-
dad delictual.
¿Por qué los electores de 
La Araucanía tendríamos 

que votar por René 
Saffirio?

No tienen que votar por 
René Saffirio, les propone-
mos que voten por René Sa-
ffirio, porque creo, y lo digo 
con mucha humildad, de 
verdad lo digo con mucha 
humildad, estoy actuando 
en política desde que tengo 
15 años. Me desarrollé en 
el movimiento estudiantil 

en momentos de mucha 
convulsión política, como 
estudiante secundario, en 

momentos de mucha pola-
rización. Entré a la univer-
sidad en marzo de 1973, tú 
podrás imaginarte lo que 

significó mi vida universi-
taria, de mucho dolor. Crecí 
en el mundo de la justicia y 
los derechos humanos.

Fui alcalde de Temuco 
durante 12 años, salí con 
la frente en alto desde el 
municipio de Temuco y 
creo que mi obra durante 
12 años se reconoce como 
el inicio del proceso de 
modernización de la ciu-
dad. Dirigí una universidad 
después en Temuco, una 
universidad que creció y 
se desarrolló con eficien-
cia y además generando 
políticas internas dentro 
de una universidad privada 
de apoyo a los estudiantes 
sin recursos que lograron 
terminar sus carreras y me 
encuentro con ellos y con 
sus padres. 

En la Cámara de Diputa-
dos me aboqué a buscar 
maneras para resolver una 
tragedia oculta que nos 
costó mucho transparen-
tar, que fueron los horrores 
que debió soportar nues-
tra niñez, nuestra infancia 
y nuestra adolescencia en 
materia de fallecimientos 
negados, de tráfico de ni-
ños, de abuso sexual y de 
comercio sexual infantil, 
que es todo lo que se co-

noce como la investigación 
Sename. Y creo que se co-
rrió el velo de una realidad 
muy dolorosa, aunque no 
se tomaron todas las me-
didas que se debían tomar, 
porque volvieron a primar 
los intereses económicos 
por sobre los intereses de 
los niños y esa es una ta-
rea que yo quiero retomar 
como gobernador, generan-
do planes piloto en la re-
gión de La Araucanía.

¿Su mejor carta de 
presentación entonces es 

su experiencia?
Es lo que he hecho, si no 

estoy diciendo nada que 
no haya ocurrido, ese soy 
yo y ya no estoy en edad 
de cambiar. Mis motivacio-
nes, mi vitalidad, mi fuerza, 
mi energía, mi capacidad y 
gracias a Dios, mi salud, me 
permiten pensar seriamen-
te que podemos generar un 
cambio importante en la 
región.

¿En lo familiar, qué nos 
puede contar para que 

la gente también lo 
conozca?

En lo familiar, yo tengo 
dos niños, mis niños tienen 
42 y 44 años, y tengo una 
nieta que va a cumplir 15, 
una esposa que me acom-

paña en esta labor, pero 
con una energía y con un 
compromiso que no dejo 
de agradecer, porque ade-
más tiene la formación de 
un periodista que logró con 
mucho esfuerzo, con una 
beca, estudiar en Europa 
y graduarse como doctora 
en Ciencias Políticas. En-
tonces, se puede compren-
der cuál es la naturaleza de 
nuestras conversaciones 
y el volumen también con 
que aumentan las conver-
saciones cuando no esta-
mos de acuerdo, pero en 
general compartimos visio-
nes comunes.

¿Cómo va a ser esta 
campaña o cómo está 

siendo?
Está siendo esta campaña 

muy intensa, entretenida, 
estoy conociendo experien-
cias que no conocía, estoy 
recorriendo puntos de la 
región que no conocía, es-
toy feliz por el cariño que 
he estado recibiendo de la 
gente y eso me tiene muy 
entusiasmado. Lo único 
que quiero es que llegue el 
27 de octubre y poder ya 
empezar a planificar lo que 
vamos a comenzar a hacer 
los primeros días de 2025.

“Hay sólo dos ca-
tegorías de perso-
nas con las cuales 
no quiero reunir-

me, no quiero con-
versar, no quiero 
verlos, no quiero 
dialogar, son los 
que han hecho de 

la violencia y de la 
delincuencia una 
forma de vida y 

los que han hecho 
de la corrupción 
una forma de en-

riquecerse gracias 
al mal uso de los 

recursos públicos”.

Araucanía: Con el Día del Suboficial Mayor de 
Carabineros finalizan actividades por el 88° 

Aniversario de Control Orden Público
Una serie de actividades desarrolló la Prefectura COP 

“Araucanía” en el contexto del 88° Aniversario de la 
especialidad de Control Orden Público de Carabineros 
de Chile, las que finalizaron con la conmemoración del 

Día del Suboficial Mayor.

El miércoles, se llevó a 
cabo la ceremonia de colo-
cación de piochas de Fuer-
zas Especiales a aquellos 
Carabineros que cumplie-
ron dos y cincos años en la 
especialidad representa-
da por el Grifo, cuyo lema 
es Vigilantes, Valientes y 
Fuertes.

Luego, este jueves, se 
realizó una revista de 
Control Orden Público e 
Intervención Rural (CO-
PEIR), en la cual, quedó 
demostrado todo el pro-
fesionalismo y expertis de 
los Carabineros de COP en 
situaciones de alto riesgo 
en escenarios rurales, acti-
vidad que dio por finaliza-
do el 9° curso COPEIR, del 

Diego Ahumada
Periodista

cual egresaron 21 especia-
listas de distintas unida-
des COP del país.

Finalmente, ayer viernes, 
se desarrolló la ceremonia 
del Día del Suboficial Ma-
yor (SOM), destacando el 
ascenso de tres Suboficia-
les al máximo grado en su 
escalafón, quienes recibie-
ron la banderola de man-
do, símbolo del liderazgo 
y experiencia fruto de los 
años de servicio a la Patria. 
Asimismo, ocho Suboficia-
les Mayores recibieron la 
medalla “Honor y Lealtad” 
otorgada a quienes cum-
plieron 30 años de servicio 
en Carabineros de Chile. 

En este día, cargado de 
emotividad, se entregó un 
galvano y botón recordato-
rio a los familiares de los 
mártires de la 4ª Comisa-
ría COP “Los Álamos”, los 

Suboficiales Mayores Car-
los Cisterna Navarro; Ser-
gio Arévalo Lobo y Misael 
Vidal Cid (Q.E.P.D.).

Así se dio término a las 
actividades organizadas en 
el contexto del 88° Aniver-
sario de COP, fecha marca-
da por la creación del Gru-
po Móvil de Carabineros, el 
28 de agosto de 1936.

El General Cristian Man-

silla Varas, Jefe de la Zona 
Araucanía Control Orden 
Público, agradeció y reco-
noció a cada Carabinero 
por la abnegada labor que 
a diario cumplen con va-
lentía, compromiso y pro-
fesionalismo para entregar 
seguridad a los habitantes 
de la macrozona sur.

“Esta trayectoria de 88 
años tiene un tremendo 

significado, los mantiene 
en un estándar muy alto, 
un reconocimiento y una 
valoración muy importante 
y eso lo tienen que seguir 
cuidando como lo han he-
cho hasta el día de hoy. Las 
especialidades en nuestra 
Institución hay que cuidar-
las y esta (COP) es una de 
las mejores”, finalizó el Ge-
neral Mansilla.
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